

# EL ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Librería Montells y García, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 5 rs.—Trimestre 15.—Semestre 30.—Números sueltos un real.

Martes 25 de Abril

### El Eco de Cartagena

#### LA SERPIENTE BOA.

Este enorme reptil, encerrado en un cajon grande con un enrejado por cima, pasa semana y aun meses enteros enroscado y sin moverse. Esta extraña inactividad es causada por la capacidad que poseen todas las clases de serpientes para pasarse sin alimento por largo tiempo; pero cuando la sensacion del hambre las apura, se levantan con un ansia tan voraz que ningun animal está a libre de sus colmitos. En un estado de prision, como se hallan en los corrales zoológicos, el boa no come mas de una vez al mes, y algunas veces pasa seis semanas sin alimento alguno; su racion es un conejo ó una gallina, que para este fin se pone en el cajon algunos dias antes que se sienta con apetito, y que la mate y trague á su voluntad.

Todas las tribus de serpientes se sustentan de carne. Las especies mas pequeñas devoran insectos, ranas, lagartos y caracoles; pero las especies mas grandes, y especialmente el boa, apresan animales mayores y aun cuadrúpedos fuertes. Cuando el boa ataca una victima pequeña, como un conejo; no tiene dificultad en tragárselo entero, porque la construccion peculiar de la boca y garganta de esta especie, le permite dilatarla cuando es necesario, para recibir animales mucho mayores en tamaño grosor de su cuerpo. Pero cuando la serpiente ataca á un cuadrúpedo grande, como cabra, ternera etc, se enrosca al rededor del cuerpo de la presa, y con su gran poder muscular, quebranta todos sus huesos. La serpiente no hace incisiones, no corta en pedazos la presa, ni masea el alimento, mas lo va tragando y disolviendo por medio de su ativo jugo gástrico, de modo que en pocas horas reduce á pulpa, medio digerida, hasta los huesos de su victima.

Se encuentran muchas relaciones de búfalos y tigres estrujados á muerte por la extraordinaria fuerza constrictiva del boa, pero como en tales cuentos suele haber exageraciones, nos reduciremos á referir aqui un caso bien autentizado, como prueba del voraz apetito de una serpiente de esta especie traída á Inglaterra de la isla de Batavia en 1817.

Esta serpiente, aunque de dimensiones considerables, no era sin embargo, una de las mayores en la India. Se puso una cabra viva en la jaula, y el monstruo la miró atentamente por algunos segundos, y aun la tocó con su lengua; luego retiró la cabeza, y con la boca abierta se arrojó, como un dardo, al pescuezo de la cabra, pero esta con más coraje que se pudiera esperar recibió á su enemigo con los cuernos. Burlada la serpiente en su primer ataque se retiró, para renovar el combate. Primero le tiró de una pata hasta derribarla, y enroscándose luego por el cuerpo con la mayor presteza, le quebrantó todas las costillas, apretándola de tal modo que murió sin poder hacer esfuerzo alguno para escaparse. La serpiente quedó por algunos minutos con la victima estrechada, y luego fué aflojándose poco á poco, hasta quedar separada, y dispuesta á tragarse la cabra. Moviéndola con la boca, principió á enhullir la cabeza; pero los cuernos que tenían mas de media cuarta de largo, fatigaba en extremo la garganta de la serpiente; sin embargo, en menos de dos horas se tragó, y consumió todo el cuerpo del cuadrúpedo. Durante el proceso de este esfuerzo extraordinario, la apariencia de la serpiente era sumamente horrorosa; á cada momento parecia que iba á ahogarse ó á reventar, y los cuernos, que tardaron mas en disolverse, parecian iban á salir por el pellejo escamoso. El boa, despues de haber devorado la cabra, tenia doble grueso del anterior, manteniéndose en la misma postura por algunos dias, sin que nada pudiera hacerle mover, ni aun despertar del

letargo en que le habia sumerjido su hartazgo brutal.

(Del Gibraltar Guardian.)

#### Miscelánea.

Ha muerto el famoso Alejandro T. Stewart, uno de los hombres mas ricos de los Estados-Unidos: se calcula que deja una fortuna de 100 millones de pesos.

Mr. Stewart habia nacido en Enero de 1800, en Belfast (Irlanda), su padre era sacerdote protestante y destinaba al futuro Cresso á la carrera eclesiástica. El destino dispuso otra cosa. Veinte años tenia el jóven Stewart cuando emigró á los Estados-Unidos y se colocó de profesor en la academia de Bragg. Volvió á Europa tres años despues, y la corta herencia de su padre le sirvió para echar los cimientos de su caudal. De vuelta á Nueva-York fundó en Broadway un establecimiento de encajes y se casó con la señorita Clinch, hija de un rico comerciante; de ella tuvo Mr. Stewart dos hijos, muertos en la infancia.

El magnifico establecimiento que Mr. Stewart puso en Broadway en 1845, frente á su antigua modesta tienda, es vastisimo: tradajan en él mas de 2.000 personas.

Mr. Stewart no deja herederos directos. Deja en cambio una invencion estendida por todo el mundo... la del precio fijo.

Anuncia el «Chicago Tribune» que cerca de Oréna (Nevada), ha sido descubierto un cráneo petrificado de forma rara y lleno de cristales verdosos.

Se supone que este oráneo pertenece á la época pre-adamita; ha sido enviado al Smithsonian Institute.

La librería en Inglaterra.— Los libros esportados por Inglaterra á los Estados-Unidos en 1874, representaban un valor de 6.751.075 francos recibíendolos en cambio de la república Norte-americana, hasta la cantidad de 445.174 francos. Las

p principales esportaciones á los demas paises han sido las siguientes:

A Australia, 6.691.450; á Francia, 1.040.550; á Holanda, 647.000 y 495.800 á Alemania. El total de esportaciones en dicho año de 1870, fue 15.771.315 francos; en 1874 ha sido 22.619.800.

Las tempestades, que tantos desastres han causado en Europa, hace algunas semanas, tambien se han dejado sentir en los Estados-Unidos. La violencia del viento ha originado en el rio Niágara un cambio de decoracion bastante curioso; durante dos dias han ofrecido las cataratas un espectáculo igual al que ofrecieron el año 1848.

Las inmensas rocas situadas bajo las cataratas americanas y que generalmente estan cubiertas por el agua que sube sobre ellas de 15 á 20 piés, se han quedado en seco y pareciendo montañas.

El batelero Guillermo Glassbrook asegura que se hubiera podido caminar desde la entrada del lugar llamado «Shadow of the Rock» hasta muy cerca de las cataratas americanas, distancia siempre cubierta por el agua y en seco durante la tempestad.

El rio estaba de tal modo contenido en su carrera por el viento, que cerca del puente colgante, donde la corriente tiene una velocidad de 20 millas por hora, se hubiera podido atravesarlo sin temor alguno de ser arrastrado.

Pero el espectáculo mas singular era el que presentaba la catarata de la Herradura, situada al lado del Canadá. Habia perdido casi las dos terceras partes de su volúmen y parecia una pobre presa de molino.

Un terrible accidente ha ocurrido en el Dee en Aberden.

El dia 6 del presente mes, á las tres de la tarde, una de las barcas que prestan el servicio desde una á otra orilla se hallaba tan cargada de gente que los marineros se negaron á pasar en ella.

Algunos jóvenes cogieron entonces el cable y antes que pudiesen